

deportado a los Estados Unidos, pero que una persona que tenía cierta influencia en el gobierno mexicano logró que lo deportaran a Guatemala, pero el gobierno G[uatemalteco] no admitió a Gale, por lo que se encuentra bajo arresto en la Ciudad de México. La causa inmediata o el pretexto del gobierno mexicano para deportar a Gale fue un artículo suyo publicado en su revista, en el número de marzo (se lo envió con ésta), pero se dice y es correcto también, que Gale fue expulsado por la misma presión del gobierno de los EUA. Esto bien puede suponerse por el hecho adicional de que bajo el actual gobierno la política nacional de México hacia Washington es de práctica sumisión, como lo demuestra la reciente declaración del gobierno. De este modo, Gale es considerado internacionalmente como víctima del imperialismo y el capitalismo. Lo más triste de todo para él es que tenía muy pocos seguidores en México y demasiados enemigos, debía depender completamente de sus propios recursos. De hecho, no puedo hallar un solo camarada que pueda contarse entre sus seguidores.

Respecto a los Partidos Comunistas —el así llamado de Gale y el de Roy—, ninguno puede ser considerado un verdadero partido. Ambos constan de un puñado de hombres. Ambos tienen escasos camaradas útiles. El camarada Ramírez contó tres en su partido.

Sin embargo, los dos partidos existen de nombre, de modo que estoy tratando de empezar de nuevo bajo una sola denominación. Parece que no es tan difícil como en los EUA.

Lo anterior es mi reporte a su petición enviada el año pasado. Quedo de usted como su camarada,

[Sen Katayama]

